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حمدان العازمي يسأل عن مخالفات في قسم
العقيدة والدعوة بكلية الشريعة الإسلامية

حمــدان  النائــب  وجــه 
العازمــي ســؤالا إلــى وزير 
التربية وزير التعليم العالي 
د.علي المضف، قال في مقدمته: 
نمى الى علمي وجود مخالفات 
في كلية الشريعة والدراسات 
الإســلامية وخاصة في قسم 
العقيــدة والدعــوة بجامعة 

الكويت.
وطالب تزويــده وإفادته 

بالآتي:
١- هــل الجمع بــين منصبين 
يعتبــر مخالفــة؟ فــي حال 
الإجابة بنعم يرجى تزويدي 
بالسند الدال على ذلك، وفي 
حال الإجابة بلا يرجى إفادتي 
عن كيفية جمع رئيس القسم 
العلمي لقسم العقيدة والدعوة 
بين منصبــه الحالي كرئيس 
للقسم العلمي لقسم العقيدة 
العميد  والدعــوة ومنصــب 
المساعد للشؤون الأكاديمية 
والأبحاث والدراسات العليا.

٢- يرجــى تزويــدي بعــدد 
إعلانــات التوظيف بالقســم 
العلمي بقسم العقيدة والدعوة 
منذ عــام ٢٠٠٨ وحتى ورود 

هذا السؤال.
٣- يرجــى تزويــدي بعــدد 
أعضاء القســم العلمي بقسم 
العقيدة والدعوة وإفادتنا بكل 
عضــو هيئة تدريس مقرونا 
بالدرجة العلمية والتخصص 

الدقيق وتاريخ التعيين.
٤- يرجى تزويدي بعدد الذين 
تم إنهاء خدماتهم من القســم 

٨- يرجى تزويدي بأســماء 
مــن تم ترشــيحهم من لجنة 
التعيينات في القسم العلمي 
بقسم العقيدة والدعوة ولجنة 
الكليــة واعتماد عميد الكلية 
لكل إعــلان أكاديمــي كان أو 

أكاديمي مساند.
٩- يرجى تزويدي بقرارات 
اللجان في القسم العلمي بقسم 
العقيدة والدعوة ولجنة الكلية 
ولجنة الشؤون التعليمية لكل 

إعلان.
١٠- يرجــى إفادتــي عما إذا 
كان هناك متقدمون للوظائف 
والأكاديميــة  الأكاديميــة 
والمساندة في القسم العلمي 
في قسم العقيدة والدعوة لا 
يحملون تخصص شريعة ولا 

يحملون تخصصا شرعيا.
١١- يرجــى تزويدي بجميع 
المتقدمــين لوظيفــة مــدرس 
فــي إعــلان ٢٠١٢ ـ ٢٠١٣ فــي 
القســم العلمي قسم العقيدة 
والدعوة مع إرفاق شهاداتهم 
العلمية والسيرة الذاتية لكل 
متقــدم مع تزويــدي بمن تم 
ترشــيحهم للوظيفــة وقرار 
لجنــة التعيينــات واعتمــاد 

عميد الكلية.
١٢- هــل هنــاك متقدمــون 
لوظيفــة مدرس مســاعد في 
القسم العلمي بقسم العقيدة 
والدعوة في إعلان عام ٢٠٠٩ 
تم ترشــيحهم من قبل لجنة 
التعيينــات ولجنــة الكليــة 
واعتمــد ترشــيحهم من قبل 

تم تعيينهم معيــد بعثة في 
قســم العقيــدة والدعوة من 
الفتــرة ٢٠١٠ وحتــى تاريخ 

ورود هذا السؤال.
١٧- يرجــى تزويــدي بعدد 
مــن تم انتهاء فتــرة ابتعاثه 
من معيدي البعثة في قســم 
العقيدة والدعوة خلال الفترة 
من ٢٠١٠ وحتى تاريخ ورود 

هذا السؤال.
١٨- يرجى تزويدي بكشــف 
تفصيلــي يوضح الأســاتذة 
الذين أسند لهم مقرر الثقافة 
الإســلامية خــلال الفترة من 
٢٠١٠ وحتى تاريخ ورود هذا 

السؤال.
١٩- يرجى تزويدي بمقررات 
التعليــم عــن بعــد وعددها 
والتي يطرحها قسم العقيدة 
والدعــوة وذلك خلال الفترة 
من ٢٠١٠ وحتى تاريخ ورود 

هذا السؤال.
٢٠- يرجى تزويدي بعدد طلبة 
العقيــدة والدعوة  تخصص 
خلال الأعوام الدراسية (٢٠١٧- 
 ٢٠١٨)، (٢٠١٨- ٢٠١٩)، (٢٠١٩

.(٢٠٢٠ -
٢١- يرجــى تزويــدي بعدد 
الشــعب الإضافية في قســم 
العقيدة والدعوة خلال الفترة 
من ٢٠١٠ وحتى تاريخ ورود 

هذا السؤال.
٢٢- يرجى تزويدي بالمقررات 
التي يطرحها قســم العقيدة 
والدعــوة في صحيفة الكلية 

بالمقارنة مع أساتذة القسم.

عميد الكلية ولم يتم استكمال 
إجراءات تعيينهم حتى الآن 
في حال الإجابة بنعم يرجى 

تزويدي بالأسباب.
١٣- يرجى تزويدي بكل من 
تم انتدابهم الى القسم العلمي 
بقسم العقيدة والدعوة خلال 
الفترة من ٢٠١٠ وحتى تاريخ 
ورود هذا السؤال مع تزويدي 
بالشهادات العلمية والدرجة 
الوظيفية وجنسية كل منتدب، 
مع تزويدي بجدول العمل لكل 

مدرس منتدب.
١٤- يرجــى تزويــدي بعدد 
المقــررات التــي تطــرح فــي 
قسم العقيدة والدعوة لطلبة 
التخصص وطلبة الكلية وعدد 
الطلبة المســجلين فيها، وهل 
هناك مقررات تطرح من القسم 
للكليات الأخرى؟ ومدى حاجة 
الكليات الأخرى لهذه المقررات 
مثل مقررات القسم في مساند 
تخصص شريعة، وفي حال 
طــرح تلك المقــررات ما مدى 
إقبال الطلبة على التســجيل 
فيها وأســماء من يدرســون 
هذه المقــررات وذلك من عام 
٢٠١٠ وحتى تاريخ ورود هذا 

السؤال.
١٥- يرجــى تزويــدي بعدد 
مــن تم تعيينهــم مــن حملة 
الدكتوراه في القسم العلمي 
بقســم العقيدة والدعوة من 
الفتــرة ٢٠١٠ وحتــى تاريخ 

ورود هذا السؤال.
١٦- يرجى تزويدي بعدد من 
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العلمي بقسم العقيدة والدعوة 
مع ذكر الأسباب والتاريخ.

٥- يرجــى تزويــدي بعــدد 
إعلانات التوظيف لكل وظيفة 
أكاديمية وأكاديمية مساندة في 
القسم العلمي لقسم العقيدة 
والدعوة مع تزويدي بنسخة 

ضوئية من كل إعلان.
٦- يرجى تزويدي بأســماء 
أعضــاء هيئــة التدريس في 
لجنة التعيينات في كل إعلان 
وشهاداتهم العلمية والتسلسل 
الليســانس  لــكل مرحلــة، 
والماجســتير والدكتوراه في 

قسم العقيدة والدعوة.
٧- يرجى تزويدي بأســماء 
المتقدمــين للوظائــف المعلن 
عنها في كل إعلان سواء كانت 
أكاديمية أو أكاديمية مساندة 
مع شهاداتهم والتسلسل لكل 
مرحلة، الليسانس والماجستير 
والدكتوراه في قسم العقيدة 

والدعوة.

.. هل تم تنفيذ قانون إنشاء «هيئة الزراعة»؟
الســويط سؤالا  ثامر  النائب  وجه 
إلى وزير الإعلام وزير الدولة لشؤون 
الشــباب عبدالرحمن المطيري قال في 
مقدمته: صدر القانون رقم ٦٩ لســنة 
٢٠٢٠ بتعديل بعض أحكام القانون ١٩٩٤ 
لسنة ١٩٨٣ بإنشاء الهيئة العامة لشؤون 
الزراعة والثروة السمكية ونشر بالجريدة 
الرســمية ٢٠٢٠/١٠/١٨ ونص في المادة 

الأولى على الآتي:
يعدل القانون ٩٤ لسنة ١٩٨٣ المشار 
إليه باستبدال المواد (٣)، (٥ مكرر أ)، (٥ 

مكرر ب) النصوص التالية:
يتولى إدارة الهيئة مجلس إدارة تكون 
مدة العضوية فيه ٤ سنوات قابلة للتجديد 
لمرة واحدة فقط ويشــكل من رئيس 
و١٠ أعضــاء من ذوي الخبرة والكفاءة 
والاختصاص المشهود لهم بحسن السيرة 
والسلوك يعينهم مجلس الوزراء ويراعى 
في تعيينهم تمثيــل الجهات المختصة 
بشؤون الهيئة على أن يحدد قرار التعيين 

رئيس المجلس ونائب الرئيس.
تحدد بقرار من مجلس الخدمة المدنية 
بناء على اقتراح الوزير المختص مكافآت 

رئيس وأعضاء مجلس الإدارة.
وطالب إفادته وتزويده بالآتي:

١- بصدور هذا القانون ونشــره منذ 
٢٠٢٠/١٠/١٨ أصبح واجب التطبيق وتم 
فصل منصب رئيــس مجلس الإدارة 
عن المدير العام، فهل تم تنفيذ القانون؟ 
فــإذا كانت الإجابــة بالإيجاب، يرجى 
تزويدنا بالمســتندات الدالة، وإذا كانت 

الإجابة بالنفي، يرجى إفادتنا بسبب عدم 
تنفيذ القانون.

٢- تعيين محمد يوسف سعود الصباح 
رئيسا لمجلس إدارة الهيئة العامة لشؤون 
الزراعة والثروة السمكية ومديرا عاما 
لها بدرجة وزير بموجب المرسوم رقم 
١٠٠ لسنة ٢٠١٨ ونشر بالجريدة الرسمية 
بتاريخ ٢٠١٨/٤/١ وبموجب القانون ٦٩ 
لسنة ٢٠٢٠، أصبح لا يوجد مسمى رئيس 
مجلس الإدارة ومديرا عاما فهل تم تنفيذ 
القانون؟ فإذا كانــت الإجابة بالإيجاب 
يرجى تقديم ما يفيد ذلك وفق المستندات، 
وإذا كانت الإجابة بالنفي يرجى إفادتنا، 

وما المسوغ القانوني لذلك؟
٣- تزويدنا بصورة من القرار الوزاري 
رقم ١٥٥٦ لسنة ٢٠٢٠ في شأن تفويض 
رئيس مجلس الإدارة - المدير العام في 
بعض اختصاصات الوزير؟ وهل مازال 
ســاريا ذلك القــرار؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدنا بالسبب وإذا 
كان ذلــك القرار ليس ســاريا، يرجى 
تزويدنا بقرار إلغائه أو سحبه وأسباب 

ذلك السحب أو الإلغاء؟
٤- أصدرتم بتاريخ ٢٠٢٠/١٢/٢٣ القرار 
الوزاري رقم ١٧١٢ لسنة ٢٠٢٠ في شأن 
تفويض مدير عام الهيئة العامة لشؤون 
الزراعة والثروة السمكية، فهل يوجد في 
الهيكل منصب مدير عام للهيئة؟ فإذا 
كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدنا 
بصورة منها وصورة قرار تعيين المدير 
العام واختصاصاته وتاريخ تعيينه؟ وإذا 

كانت الإجابة بالنفي، يرجى إفادتنا بأسباب 
إصداركم ذلك القرار والسند القانوني 
الذي استندتم إليه لحظة إصداركم ذلك 

القرار.
٥- بصدور القانون رقم ٦٩ لسنة ٢٠٢٠ 
إلغاء منصب رئيس مجلس الإدارة  تم 
والمدير العام للهيئة من خلال فصلهم 
وإعادة تشــكيل مجلس الإدارة لكن لم 
يتم تشــكيل مجلس الإدارة ولا تعيين 
مدير عام بشــكل متوافق مع نصوص 

قانون الخدمة المدنية وعليه:
أ - يرجى تزويدنا بجميع القرارات التي 
صدرت من مدير عام الهيئة العامة لشؤون 
المفوض من  السمكية  الزراعة والثروة 
قبلكم منذ نشر القانون رقم ٦٩ لسنة 
٢٠٢٠ أعلاه وحتى تاريخ ورود السؤال.
ب - يرجى تزويدنا بكشــف تفصيلي 
لرواتب ومكافــآت وعلاوات تحت أي 
مسمى كان لرئيس مجلس إدارة هيئة 
الزراعة وأعضاء مجلــس الإدارة منذ 
صدور القانون ٦٩ لســنة ٢٠٢٠ حتى 

تاريخ ورود السؤال.
ج - هل ما تقاضاه رئيس مجلس إدارة 
هيئة الزراعة المدير العام رغم نفاذ القانون 
٦٩ لســنة ٢٠٢٠ من تاريخ ٢٠٢٠/١٠/١٨ 

يعتبر تعديا على المال العام أم لا؟
د - هل مازال رئيس مجلس الإدارة المدير 
العام يتقاضى نفــس المبالغ والمكافآت 
المقررة له بموجب مرسوم تعيينه رغم 
نفاذ القانون رقم ٦٩ لسنة ٢٠٢٠؟ فإذا 

كانت الإجابة بالإيجاب فما الأسباب؟

سعد الخنفور: ما عدد المدارس والروضات 
المستأجرة من قبل القطاع الخاص؟

تقــدم النائب ســعد علي 
الخنفور بســؤال إلــى وزير 
التربية وزير التعليم العالي 
أعــداد  استفســر منــه عــن 
المدارس والروضات الحكومية 
المســتأجرة من قبــل القطاع 
الخاص والأســباب التي أدت 
إلى عدم استرداد هذه المدارس 
التي انتهت عقود استئجارها 
على الرغم من حاجة الوزارة 
والعمليــة التعليميــة لهــذه 

المدارس.
وسأل الخنفور عن خطط 
الوزارة تجاه المدارس المغلقة 
والأخــرى تحــت الصيانــة 
والبدائل التي وضعتها الوزارة 
لكل المدارس المغلقة حال عاد 
الطلاب إلى الدراسة بالمدارس 

من جديد.

الاعتبار ارتفاع كثافة الفصول 
في بعض الأماكن الأمر الذي 
يتطلب إنشاء مدارس أخرى 
في هذه المناطــق، فضلا عن 
الروضــات والمدارس  قضية 
المستأجرة فحتى الآن وعلى 
الرغم من حاجة الوزارة إلى 
هــذه المدارس لكــن لم تحدد 
الوزارة استراتيجيتها تجاه 
هذه المــدارس، وعليه يرجى 

تزويدي بالتالي:
١ ـ يرجى تزويدي بخطط 
وزارة التربية الإنشائية تجاه 
بعض المناطق التي لا توجد 
بها مدارس بمراحل مختلفة، 
وكذلك المناطق الأخرى التي 
تعاني من كثافة فصول عالية 
وخطط الوزارة للتغلب على 

هذه الكثافة العالية.

لها والمدد التي تم استئجارها، 
والأســباب التــي حالت دون 
اســترداد هذه المــدارس على 
الرغم من انتهاء مدد الإيجار.

٥ ـ هل لدى الوزارة خطط 
استثمارية في قطاع الروضات 
والمــدارس الحكوميــة عــن 
طريق إشراك القطاع الخاص، 
بخطــط  تزويــدي  يرجــى 
المنتظرة  هذه الاســتثمارات 
وأســباب لجوء الوزارة إلى 
هذه الاستثمارات، والقوانين 
التي تستند اليها الوزارة في 
شراكتها مع القطاع الخاص.
تزويــدي  يرجــى  ـ   ٦
بكشف يوضح عدد المدارس 
والروضات التي تم إسنادها 
في السنوات الخمس الأخيرة 

إلى القطاع الخاص.

٢ ـ عــدد المــدارس التــي 
أغلقت في آخر ثلاث سنوات 
وأســباب الغلــق والأخــرى 
التي تم الانتهاء من صيانتها 
والأسباب التي حالت دون فتح 
عدد كبير من المدارس المغلقة 

حتى الآن؟
٣ ـ ما الأسباب التي دعت 
الوزارة إلــى التخطيط لهدم 
عدد من المدارس، وهل تمتلك 
الوزارة مدارس أخرى بديلة 
المــدارس لاســتكمال  لهــذه 
الدراســة حــال عــاد أبناؤنا 
الطــلاب للدراســة بالمدارس 

مرة أخرى؟
٤ ـ فيما يتعلق بالمدارس 
المســتأجرة، يرجى تزويدي 
بكشــف يوضــح عــدد هذه 
المدارس والشركات المستأجرة 

سعد الخنفور

ونص السؤال على ما يلي: 
يعانــي قطــاع المنشــآت 
التربويــة والتخطيــط مــن 
مشاكل جمة بسبب عدم إنشاء 
مــدارس في مناطــق جديدة 
بالإضافة إلى عدم الوضع في 

مرزوق الخليفة لزيادة رواتب
وعلاوات الكويتيين في الحكومة

تقــدم النائــب مــرزوق 
الخليفة باقتراح بقانون، قال 
في مقدمته: صدر القانون رقم 
١٩ لسنة ٢٠٠٠م بشأن دعم 
العمالة الوطنية وتشجيعها 
للعمــل فــي الجهــات غيــر 

الحكومية.
المذكــرة  فــي  وجــاء 
الإيضاحية للقانون «لما كان 
الدســتور قد كفل المســاواة 
فــي الحقــوق والواجبــات 
الكويتــي ومــن  للمواطــن 
أبرز هذه الحقوق الحق في 

العمل وضمان حياة اجتماعية مستقرة. فإن 
الأمر يقتضــي إعادة هيكلة القــوى العاملة 
وتحقيق الاستخدام الأمثل للموارد البشرية 

الوطنيــة وتفعيــل الجهات 
غير الحكومية كشــريك في 
عملية التنمية الإدارية وفي 
العاملة  القــوى  اســتيعاب 
الوطنيــة». إلا أن كثيرا من 
الشــباب عزفوا عــن العمل 
بالقطــاع الخــاص لضعف 
الرواتب الممنوحة لهم أسوة 
بإخوانهــم وزملائهــم فــي 
القطاع الحكومي ولتشجيع 
الشــباب بالتوجــه للعمــل 
بالقطــاع الخاص وتخفيف 
العبء على بند الرواتب في 
الميزانية العامة للدولة. ونص الاقتراح على 
الآتي: «زيــادة الرواتب والعلاوات والبدلات 
للعاملين الكويتيين في الجهات غير الحكومية».

مرزوق الخليفة

عبداالله الطريجي: ما مبررات إجبار
ضباط على التقاعد قبل «المدة القانونية»؟

دعــا النائــب د.عبداالله 
الطريجــي نائــب رئيــس 
الدفــاع  وزيــر  الــوزراء 
الشــيخ حمد جابــر العلي 
إلــى وضــع حــد للإحالات 
القسرية للتقاعد التي تطول 
بعض الضباط في الجيش، 
وتحرمهم من حقوقهم في 
الترقيات المستحقة إلى رتبة 

أعلى.
وأضاف أن هذه الإحالة 
القسرية لا تتفق مع ما قام 
ويقوم به هؤلاء الضباط في 

أداء مهامهم في خدمة الوطن والدفاع عنه، 
لاسيما في الآونة الأخيرة ضمن الصفوف 

الأولى بمواجهة وباء كورونا.
وقال الطريجي إن الكل مع تطوير هذه 

المؤسسة العسكرية وضخ 
أن  إلا  الجديــدة،  الدمــاء 
الواجب يقتضي في الوقت 
نفسه تكريم الضباط الذين 
خدمــوا الكويــت ســنوات 
وعقــودا من عمرهــم، وألا 
تكون نهاية مشوارهم بهذه 
الإحالة الإجبارية للتقاعد.

الطريجي سؤالا  ووجه 
إلى وزير الدفاع قال فيه هل 
تم الاتصال بعدد من الضباط 
شفهيا والطلب منهم تقديم 
كتب لإحالتهم للتقاعد؟ وما 
المبــررات لإحالة عدد من الضابط الذين لم 
يكملوا المدة القانونية للتقاعد وعدد الضباط 
الذين يستحقون الترقية خلال الأشهر المقبلة 

وطلب منهم التقاعد؟

عبداالله الطريجي

أسامة الشاهين: ما أسباب قلة 
عدد التطعيمات اليومية لـ «كورونا»؟

النائــب أســامة  وجــه 
الشــاهين ســؤالا إلى وزير 
الصحــة الشــيخ د. باســل 
الصباح، قال في مقدمته: لما 
كانت عودة الحياة الطبيعية 
فــي كل دول العالم مرهونة 
بإيجاد لقــاح للتطعيم ضد 
ڤيــروس كورونا المســتجد 
(كوفيــد ١٩)، وبــدوره أكد 
وزيــر الصحــة أن الحملــة 
ستبدأ التطعيم بكبار السن 
والصفوف الأولى من العاملين 
في وزارات الصحة والداخلية 
والجيش ثم الفئات الأخرى.

ولما كان عدد المسجلين على النظام الآلي 
المعد للتســجيل يفوق العدد اليومي للذين 
يتلقون اللقاح، وأنــه وبناء على التوقعات 

فإن الحملة ســوف تستمر 
لعــدة شــهور إذا اســتمرت 
بهــذا المعــدل. ولمــا كانــت 
المناعة المجتمعية لا تتحقق 
إلا ببلوغ التطعيم بنســبة 
٦٥٪ من السكان، ونظرا لأن 
الكويت تعد الأخيرة بنسبة 
التطعيم مقارنة بنظيراتيها 
البحريــن والإمــارات  فــي 
وغيرهما. وطالــب بإفادته 
وتزويده بالآتي:  ـ ما أسباب 
قلة عدد التطعيمات اليومية 
باللقاح المعد لڤيروس كورونا 
(كوفيد ١٩)؟ وما خطة وزارة الصحة للانتهاء 
من حملــة التطعيم ضــد الڤيروس وصولا 
للمناعة المجتمعية؟ و هل هناك نية في استقدام 

فرق تطعيم طبية أجنبية؟

أسامة الشاهين

ثامر السويط: هل رصد ديوان المحاسبة مخالفات تتعلق بهدر 
المال العام في «السكنية» أو «المواصلات» وما الإجراءات المتخذة ؟

وجه النائب ثامر السويط 
ســؤالين الــى وزيــر الدولة 
لشؤون الإسكان وزير الدولة 
لشؤون الخدمات د.عبداالله 
معرفي جــاء بالأول ما يلي: 
يدقق ديوان المحاســبة على 
أعمال الجهــاز التنفيذي في 
الدولة، ويهدف الى تحقيق 
رقابــة فعالــة علــى الأموال 
العامــة ويتولــى مراقبــة 
إيــرادات الدولــة  تحصيــل 
وإنفــاق مصروفاتهــا فــي 
حــدود الاعتمــادات الواردة 
في الميزانية وذلك اســتنادا 
الى أحــكام القانون رقم ٣٠ 
لســنة ١٩٦٤ بإنشــاء ديوان 

المحاسبة.
واستنادا الى المادة ١٧ من 
دستور دولة الكويت والتي 
تنص على ان (للأموال العامة 
حرمة، وحمايتها واجب على 

كل مواطن).
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
١ - هل رصد ديوان المحاسبة 
مخالفــات وملاحظــات على 
العامــة للرعاية  المؤسســة 
السكنية او وزارة المواصلات 
التابعة لكم خلال  والجهات 
السنوات الـ ١٠ السابقة؟ إذا 
كانــت الإجابــة بالإيجاب ما 
هذه المخالفات والملاحظات؟ 
ومــا أســباب تســجيلها؟ 
المتخــذة  الإجــراءات  ومــا 
لتصحيحهــا؟ مــع تزويدي 
بالمستندات التي تثبت اتخاذ 

هذه الإجراءات.

المدني رشــح أسماء عدد من 
الموظفين الإشرافيين للوظائف 
القيادية الشاغرة في الإدارة.

لذا يرجى إفادتي وتزويدي 
بالآتي:

١ - كشف بالوظائف القيادية 
الشــاغرة في الإدارة العامة 
المدنــي وأســماء  للطيــران 
المرشــحين لهــذه الوظائــف 
والسيرة الذاتية لكل منهم.

٢ - شروط شغل الوظائف 
القياديــة والإشــرافية فــي 

الإدارة.
الإدارة  عينــت  هــل   -  ٣
أشــخاصا مــن خارجها في 
وظائف إشرافية او قيادية؟ اذا 
كانت الإجابة بالإيجاب يرجى 
تزويدي بصورة ضوئية من 
الســيرة الذاتيــة لكل منهم، 
الســابقة قبــل  ووظائفهــم 
تعيينهــم في الإدارة، ومدى 
الحاجة لتعيين أشخاص من 

خارج الإدارة.
٤ - هــل أعلنــت الإدارة عن 
الوظائف الإشرافية والقيادية 
الشاغرة للعاملين في الإدارة؟ 
إذا كانت الإجابــة بالإيجاب 
يرجــى تزويــدي بصــورة 

ضوئية من الإعلان.
٥ - متى نشــر آخــر إعلان 
الشــاغرة  الوظائــف  عــن 
فــي الإدارة؟ مــع تزويــدي 
بصورة ضوئية من الإعلانات 
فــي  الشــاغرة  للوظائــف 
الإدارة خلال الســنوات الـ ٣ 
الأخيــرة، وتاريخ نشــر كل 
إعلان وأسماء من قبلوا فيها 

وشهاداتهم الدراسية وتاريخ 
تعيينهم.

٦ - هل هناك وظائف إشرافية 
مازالت شــاغرة في الإدارة؟ 
إذا كانــت الإجابة بالإيجاب، 
ما أسباب عدم الإعلان عنها؟

٧ - هــل يوجــد موظفــون 
رشــحوا لوظائف إشــرافية 
الإدارة  فــي  لهــا  وندبــوا 
العامة للطيران المدني دون 
إعمال قــرار مجلس الخدمة 
المدنية رقــم ٢٠١١/١٨ والذي 
حــدد قواعــد المفاضلــة بين 
المرشحين للترقية بالاختيار؟ 
إذا كانت الإجابــة بالإيجاب 
يرجى تزويدي بكشف يوضح 
أسماءهم ومؤهلاتهم العلمية 
التي  والوظائف الإشــرافية 
رشحوا لها، مع بيان أسباب 
عــدم إعمــال قــرار مجلس 
الخدمة المدنية سالف الذكر.

٨ - هل يوجد موظفون أقدم 
بالتعيــين او أقــدم بالدرجة 
الماليــة الحاليــة ممــن تم 
ترشحيهم لأي من الوظائف 
الإشرافية التي كانت شاغرة 
فــي الإدارة العامة للطيران 
المدني وتتوافر فيهم شروط 
مجلس الخدمة المدنية لتولي 
هــذه الوظائف الإشــرافية؟ 
إذا كانــت الإجابة بالإيجاب، 
يرجى تزويدي بكشف يوضح 
أسماءهم ومؤهلاتهم العلمية 
وســيرتهم الذاتية، مع بيان 
أسباب عدم ترشيحهم لتلك 
الوظائف الإشرافية او التي 

كانت شاغرة.

استفسر عن ترشيحات بعض الإشرافيين لمناصب قيادية شاغرة في «الطيران المدني»

٢ - هــل توجــد ملاحظــات 
ومخالفات تتعلق بهدر المال 
إذا كانــت الإجابــة  العــام؟ 
بالإيجــاب فمــا الإجــراءات 
القانونيــة المتخــذة حيــال 
المتسببين بإهدار المال العام؟
وجاء في السؤال الثاني 
للسويط لوزير الدولة لشؤون 
الإسكان وزير الدولة لشؤون 
الخدمات ما يلي: نصت المادة 
السابعة من الدستور على ان: 
«العدل والحرية والمســاواة 
دعامات المجتمع...» ونصت 
المادة الثامنة من الدســتور 
علــى ان: «تصــون الدولــة 
دعامات المجتمع وتكفل الأمن 
والطمأنينة وتكافؤ الفرص 
للمواطنــين». وكذلك نصت 
المادة السادسة والعشرون من 
الدستور على ان: «الوظائف 
العامة خدمــة وطنية تناط 

بالقائمين بها...».
حيث نمــى الى علمي ان 
رئيس الإدارة العامة للطيران 

ثامر السويط


